

# XIII

CONCURSO  
NACIONAL

DE LA BANCA  
ESCOLAR A LA  
BANCA CENTRAL

2023

## Preguntas frecuentes

### 1. ¿Quiénes pueden participar?

Cualquier estudiante de colegio que esté cursando décimo (10°), undécimo (11°) o duodécimo (12°) (para los colegios que tengan este grado).

### 2. ¿Cómo hago la inscripción?

La inscripción al concurso se debe hacer en este [enlace de Forms](#). Deberán anotar la información del grupo, el líder del equipo y adjuntar un enlace a una carpeta pública donde se encuentre el ensayo.

### 3. ¿Cuándo es la fecha límite para enviar el ensayo?

El ensayo podrá ser subido hasta el 26 de mayo de 2023 antes de las 11:59 p. m.

### 4. ¿Cuáles son los premios?

Para el **primer lugar**, los premios se dividirán de la siguiente forma: \$6 millones para el equipo de estudiantes, \$3.5 millones para el/la docente a cargo y \$10 millones en elementos de acceso al conocimiento para el colegio. Adicionalmente, la Universidad del Rosario otorga una beca en la Facultad de Economía para un estudiante del equipo que quede en el primer lugar. El estudiante será elegido por el mismo grupo. El ingreso a la Facultad debe sujetarse a las condiciones de admisión de la Universidad.

Para el **segundo lugar**, los premios se dividirán de la siguiente forma: \$4 millones para el equipo de estudiantes, \$2.5 millones para el/la docente a cargo y \$5 millones en elementos de acceso al conocimiento para el colegio.

Para el **tercer lugar**, los premios se dividirán de la siguiente forma: \$3 millones para el equipo de estudiantes, \$1.5 millones para el/la docente a cargo y \$3 millones en elementos de acceso al conocimiento para el colegio.





## 5. ¿Cuál es el criterio de evaluación de los ensayos?

Se tendrá en cuenta la redacción y ortografía, la comprensión de los principales conceptos y variables económicas relacionadas con el tema y la capacidad de relacionar el tema del ensayo con experiencias reales, cotidianas y pertenecientes a su contexto regional y nacional.

## 6. ¿Un(a) estudiante puede participar en varios grupos?

No, cada estudiante podrá participar una única vez.

## 7. ¿Un(a) docente puede participar en varios grupos?

Sí, cada docente podrá asesorar a la cantidad de equipos que desee, siempre y cuando tenga vinculación laboral con la institución educativa a la que el equipo está representando. En otras palabras, un docente puede ser asesor de distintos grupos, así no sean de la misma institución educativa.

## 8. ¿Qué tan involucrados pueden estar los/las docentes?

Este es un concurso para estudiantes de colegio, por lo tanto, agradecemos que la mayor parte de la investigación y escritura debe ser hecha por los/las jóvenes estudiantes. Los profesores y profesoras únicamente deben guiar el proceso y no podrán escribir el texto como autor principal, solo orientar la investigación y escritura de los jóvenes.

## 9. ¿En qué formato debo subir mi ensayo?

Únicamente se recibirán ensayos en formato **Word** dentro de una carpeta compartida en Onedrive, Google Drive o Dropbox. **No** se recibirán ensayos en formato PDF o cualquier otro formato.

## 10. ¿Qué debe contener el documento?

El documento únicamente debe incluir el título, el contenido que responde a la pregunta y la bibliografía. El documento **NO** debe contener los nombres de los estudiantes, del docente y de la institución educativa. Estos datos solamente deben ser diligenciados en el formulario de inscripción.



## 11. ¿Cómo comparto el enlace de la carpeta en la que tengo mi ensayo?

En [este tutorial](#) se muestran los pasos para compartir el enlace de una carpeta en Onedrive.

En [este tutorial](#) se muestran los pasos para compartir el enlace de una carpeta en Google Drive.

En [este tutorial](#) se muestran los pasos para compartir el enlace de una carpeta en Dropbox.

## 12. No sé mucho sobre el tema del concurso, ¿en dónde puedo aprender más?

Para guiarse y encontrar algunas generalidades de conceptos económicos, se pueden revisar las siguientes fuentes:

### videos educativos

[Historia del Banco de la República](#)

[¿Cuáles son las funciones del Banco de la República?](#)

[¿Qué es la inflación?](#)

[¿Por qué es importante controlar la inflación?](#)

[¿Cómo se controla la inflación?](#)

### Econo-cimientos:

[¿Por qué es tan importante controlar la inflación?](#)

[¿Qué tanto sabe sobre la inflación?](#)

[¿Por qué se produce inflación?](#)

[Política monetaria](#)

## 13. ¿Puedo utilizar fotos, dibujos, gráficos, u otro contenido que encuentre en línea?

Los elementos que se incluyan en el ensayo deben ser originales (propiedad del equipo). No obstante, en caso de incluir material de otros autores como apoyo a las ideas de los estudiantes, todas las referencias y citas bibliográficas deben ser señaladas de forma explícita y completa (tanto de textos impresos como las consultadas de internet) dado que el documento se evaluará con un sistema de prevención de plagio.



#### 14. ¿Puedo formar un equipo con estudiantes de colegios diferentes?

No, los integrantes deben formar parte de la misma institución.

#### 15. ¿Puedo formar un equipo con estudiantes de distintos grados?

Los equipos pueden tener integrantes de diferentes cursos/-grados siempre que cursen grado décimo (10°), undécimo (11°) o duodécimo (12°). **No** se recibirán inscripciones de grupos de los que hagan parte estudiantes pertenecientes a grados inferiores a décimo.

#### 16. ¿Debo subir el ensayo en una carpeta compartida de Onedrive, Google Drive y Dropbox o puede ser en otra plataforma?

El ensayo se debe subir en una carpeta compartida de alguna de estas tres plataformas exclusivamente (Onedrive, Google Drive o Dropbox) de manera **pública** para que pueda visualizarse, no se admitirán ensayos en carpetas subidas en otras plataformas.

#### 17. ¿Podría enviar un correo electrónico con mis datos y mi ensayo?

No, la única vía por la que se admitirán postulaciones es por medio de este [enlace de Forms](#), en donde se deben diligenciar todos los datos correspondientes y el enlace público de la carpeta compartida en Onedrive, Google Drive o Dropbox.

#### 18. ¿Qué pasa si mi ensayo contiene menos de 4 páginas o más de 6 páginas?

Quedará automáticamente descalificado. Para evitar esto, sugerimos revisar cuidadosamente las [bases y condiciones del concurso](#) en donde encontrarán los aspectos formales de presentación del ensayo.

#### 19. ¿Qué pasa si incluimos los nombres de los/las estudiantes, docentes o colegio en el documento de Word?

Quedará automáticamente descalificado. Lo ideal es que en el ensayo esté solo el título y el contenido. Toda la información del grupo deberá ir en el formulario.

#### 20. ¿Debo usar algún formato de citación?

Sugerimos el uso del formato de citación APA séptima edición que se encuentra disponible [aquí](#). No obstante, si desean usar algún otro formato, también es permitido, siempre que se mantenga la consistencia en el uso del formato a lo largo de todo el texto.



## 21. ¿Cómo sé que mi ensayo fue recibido exitosamente?

Una vez envíe su información y el enlace al ensayo en el formulario, verá un mensaje de confirmación de envío. Ese mensaje será suficiente para confirmar que fue enviado con éxito.

## 22. Mi colegio es calendario B y nos graduamos en junio. ¿Puedo participar?

Sí. Lo importante es enviar su ensayo cuando aún es estudiante de último grado. Recuerden que el plazo de envío es el 26 de mayo. En caso de ser finalistas, podrían sustentar su ensayo ante el jurado en noviembre, incluso si ya están graduados y en la universidad.

## 23. ¿Si somos estudiantes educados en casa (modelo Homeschool) podemos participar?

Sí. Para participar, cada estudiante del equipo deberá tener una certificación de una institución a nivel nacional, donde demuestre que pertenece a los grados 10, 11 o 12 en el momento de enviar el ensayo. El equipo debe estar conformado por 3 a 5 estudiantes que no necesariamente hayan compartido el proceso educativo en el mismo hogar, pero sí deben seleccionar como asesor o asesora a alguna de las personas que ha orientado el proceso de formación de al menos uno de los miembros del equipo. En caso de ser el equipo ganador, tanto el equipo de estudiantes como el asesor o asesora, recibirán directamente el premio del Banco. Al no pertenecer a ninguna institución educativa, el premio dirigido al colegio deberá ser donado a una biblioteca pública o fundación con misión educativa (la selección será potestad del grupo ganador). El Banco se reserva el derecho de aceptar la participación del grupo completo, al revisar la procedencia y validez de las certificaciones de los grados y sus equivalencias.

Síguenos en  
nuestras redes:

